

Hallische Zeitung

vorm. im G. Schwesfche'schen Verlage. (Hallischer Courier.)

N^o 19. Verlag der Actien-Gesellschaft Hallische Zeitung.

Halle, Freitag, 23. Januar.

Verantwortl. Redacteur: Professor Dr. O. Gerhardt.

1885.

Abonnements-Preis pro Quartal 3 Mark. Die Hallische Zeitung erscheint wochentlich in erster Klasse...

Inserationsgebühren für die halbjährlichen Anzeigen... pro Seite 40 Pf.

Die Petition der akademisch gebildeten Lehrer an höheren Unterrichtsanstalten.

Unmittelbar nach Einberufung des Landtages ist dem Saale der Abgeordneten eine mit ungefähr 4000 Unterschriften versehene Petition von akademisch gebildeten Lehrern, Rectoren und Directoren an höheren Unterrichtsanstalten überreicht worden...

Die Petition geht von der seitens der maßgebenden Faktoren zu wiederholten malen anerkannten Gleichberechtigung der akademisch gebildeten Lehrer mit den Richtern erster Instanz aus...

Eine andere Bevorzugung der richterlichen Beamten gegenüber den akademisch gebildeten Lehrern wird in der Regelung der Pensionen erkannt...

In Bezug auf Rangverhältnisse wird darauf hingewiesen, daß namentlich alle höheren Beamten, die früher mit den Gymnasiallehrern einen geringeren Wohnungsgeldzuschuß bezogen...

Sodann wird ein zweiter Einwand wiederlegt, in so fern man die Berechtigung in der Rede stehenden Petition wegen der ungleichmäßigen wissenschaftlichen Qualifikation der akademisch gebildeten Lehrer hat anzuweisen wollen...

Sodann wird in ausführlicher Weise auf die mannigfache Unbill hingewiesen, die Lehrer an nichtstaatlichen Anstalten von Seiten mancher Kommunen zu erfahren haben...

wens erben. Andernfalls liegt die Gefahr nahe, daß die höheren Lehranstalten nichtstaatlichen Patronats zu Anstalten zweiter Klasse herabsinken.

Zum Schluß macht die Denkschrift einen beachtenswerthen Vorschlag hinsichtlich der erbetenen Gleichstellung der Lehrer an staatlichen und nichtstaatlichen höheren Schulen...

Die Denkschrift schließt mit dem Ausdruck der frohen Hoffnung, daß durch das Wohlwollen aller an der Gesetzgebung beteiligten Faktoren diesem Stande die seiner Bedeutung entsprechende Anerkennung nicht verweigert werden...

Die mit Ueberzeugung der vorstehend ihrem Inhalt und ihren Motiven nach beleuchteten Petition beauftragte Deputation, welche aus dem Herrn Director Dr. Meffert...

Aus den Aeußerungen des Ministers ging hervor, daß derselbe den beregten Fragen nach wie vor ein wohlwollendes Interesse entgegenbringt; derselbe wies aber zugleich darauf hin, daß die Entscheidung dieser Fragen nicht ausschließlich in sein Ressort fielen...

Die Verlegung der höheren Lehranstalten an nichtstaatlichen Orten (als mittelbare Staatsbeamte) nicht Antheil. Während nun in mehreren Provinzen durch Beschluß der Provinzialbehörden die Bestimmungen dieses Gesetzes auch auf die Hinterbliebenen der Kommunalbeamten ausgedehnt wurden...

Hallischer Tagesbericht.

Deutsches Reich.

Dem Abgeordnetentag ist am Dienstag die Denkschrift zugegangen, welche die Ueberweisung des gewerblichen Unterrichtswesens und der kunstgewerblichen Anstalten vom Kultusministerium an das Handelsministerium damit motivirt...

Bei der Verhandlung in der Budgetcommission des Reichstags am Mittwoch wurden die Beschlüsse des Reichstags nicht vorgenommen, jedoch entspann sich bei dem Titel der Mietausgaben für auf Grund von Beträgen im Interesse der Polizeiverwaltung neu erbaute Polizeigebäude...

der Stadt bauen. Er handelt sich im Ganzen um ein Object von 5/6 Millionen. Das Bedürfnis, den jetzigen unvollständigen Zustand der Polizeiverwaltung abzuheben, wurde allseitig anerkannt...

Die auch von uns mitgetheilte Nachricht der „Post“, wonach die Aleranderden des Herzogs von Braunschweig, Prinz Alexander von Hessen, die Herzogin Damiellen die Fürstin Hohenzollern und die Herzogin Max von Bayern, das Testament des Herzogs angegriffen...

Der „Germania“ gegenüber erklärt die „Norddeutsche Allg. Z.“ in der Frage der polnischen Erbisaakanz, die Regierung habe niemals die Absicht geodert oder landgegeben, den erbfolgsrechtlichen Erben zu zuehen der Germanisierung zu gebrauchen...

Bir haben kürzlich nach der „D. B. Z.“ das kriegsgerichtliche Urtheil mitgetheilt, durch welches der Herr v. Volkmann mit Entlassung aus der bayerischen Armee bestraft worden ist...

Mit meinem früheren Dienstverhältnisse im bayerischen Heer und meiner Stellung verhält es sich folgendermaßen: Ich trat 1865 in Alter von 15 Jahren als Fähnrich in ein Kavallerie-Regiment...

Während des Krieges 1870-71 wurde ich der Feldkriegsartillerie zugetheilt und Ende Januar 1871 bei Blois an der Loire im Dienste verbandt, indem mir eine feindliche Gewehrpatrone das Schenkelbein zertrümmerte...

Ungarn.

Ungarn. Der gemeinsame Abgeordnete Baron Esterházy'schen hielt am Montag im Wiener Männerverein eine Rede, die große Beachtung findet...

